



Veiller dans la joie !

Chers frères et sœurs,

« Restez vigilants et priez en tout temps. » (Lc 21,36)

Le mois de décembre s'ouvre devant nous comme un chemin éclairé par les quatre petites flammes de l'Avent. Au cœur de nos journées, de nos préparatifs et de nos préoccupations,

l'Église nous invite à ralentir, à veiller, à ouvrir nos cœurs. Car Celui que nous attendons n'est pas un simple souvenir : Il vient aujourd'hui, discrètement, humblement, comme une lumière douce dans nos nuits.

« Le Verbe s'est fait chair, et il a habité parmi nous. » (Jn 1,14)

Dans quelques semaines, nous célébrerons Noël. Beaucoup en connaissent les décos, les chants, les retrouvailles familiales. Mais nous, chrétiens, savons qu'au milieu de tout cela demeure un mystère immense : **Dieu se fait enfant pour rejoindre chacun de nous**, pour restaurer l'espérance, pour rendre possible à nouveau la paix. Noël n'est pas une parenthèse ; c'est une naissance qui ouvre un avenir.

« Le Seigneur est mon berger, rien ne saurait me manquer. » (Ps 22,1)

Cette fin d'année est pour beaucoup un temps de bilan. Que retenir de ces mois écoulés ? **Nos joies, nos peines, nos progrès, nos fatigues et nos fragilités... Confions tout cela au Seigneur.** Il ne nous demande pas d'être parfaits, mais de nous laisser aimer. Que nos célébrations, nos rencontres, nos gestes de charité soient autant de manières concrètes d'accueillir Celui qui vient.

« Réjouis-toi toujours dans le Seigneur ; encore une fois, je le dis, réjouis-toi ! » (Ph 4,4)

Puissions-nous vivre Décembre comme un mois de réveil intérieur : **espérer, veiller, préparer, accueillir, aimer.** Que la lumière de Noël illumine chacun de nos foyers et qu'elle fasse grandir en nous **la paix, la simplicité et la joie.**

Fraternellement,
PÈRE CARLOS PONTES, CURÉ



CELEBRATIONS DE FIN D'ANNEE

Noël – 24 décembre : 18h30 et 21h00

Noël – 25 décembre : 11h00



Solennité de Sainte Marie, Mère de Dieu – 1er janvier : 11h00

Prier avec le Saint Père en Décembre

Prions pour que les chrétiens qui vivent dans des contextes de guerre ou de conflit, en particulier au Moyen-Orient, soient des semences de paix, de réconciliation et d'espoir.

Associations, qui êtes-vous ?

L'HOSPITALITE MADELEINE DELBRÈL



Chaque année, tous les paroissiens du diocèse sont invités à accompagner des malades au pèlerinage de Lourdes en rejoignant l'hospitalité Madeleine Delbrèl et, subsidiairement, à acheter à l'automne des pommes de terre pour aider au financement. Réciproquement, les malades intéressés sont priés de se faire connaître auprès de l'hospitalité ou à la direction diocésaine des pèlerinages de l'évêché. Même handicapé, même dépendant, même si l'on hésite à voyager, l'hospitalité peut répondre aux demandes dans la limite de ses possibilités.

Le pèlerinage diocésain a été créé en 2003 à l'initiative de l'évêque Mgr Daniel Labille. Depuis il s'est structuré pour mieux accompagner le déplacement de malades du Val-de-Marne en quête de ressources et de courage, porteurs de l'espérance chrétienne qui les habitent ou qu'ils recherchent inconsciemment. C'est ainsi qu'en 2009 l'association diocésaine a, dans le cadre de la pastorale de la santé, créé un service d'hospitaliers, placé sous le patronage de Madeleine Delbrèl, une façon d'honorer une personnalité départementale, croyante et mystique.

On peut savoir que Madeleine Delbrèl (1904-1964) est connue en Val-de-Marne pour son action auprès des pauvres comme assistante sociale, pendant de très nombreuses années, plus particulièrement à Ivry-sur-Seine. Dans le même temps, poétesse et écrivaine, elle a produit une œuvre littéraire conséquente.

Aujourd'hui l'hospitalité diocésaine rassemble plus de cent hospitalières et hospitaliers, bénévoles, qui se mettent, tout au long du pèlerinage annuel, au service d'une quarantaine de malades. Leur présence est indispensable car il faut au minimum deux hospitaliers par malade, de préférence trois, pour leur assurer à temps complet sécurité et confort de vie. Les hospitaliers sont des personnels de santé : médecins, infirmier(e)s, aide-soignant(e)s ..., mais aussi tout un chacun sans compétence médicale ayant simplement à cœur d'aider des malades. En fonction du degré d'autonomie de la personne accompagnée l'assistance se partage entre des aides dans le train, au restaurant, en chambre et au déplacement dans les sanctuaires. Mais le service hospitalier, au-delà des tâches matérielles est un moment de relation humaine fait de sourires, d'échanges et de convivialité. Ce voyage est source de joie que de nombreux hospitaliers revivent d'ailleurs d'année en année.

A destination des malades, le pèlerinage est d'abord pour eux, la pastorale de la santé a rédigé, sous le titre « Lourdes... est-ce pour moi ? », une liste de questions-réponses motivantes dans laquelle on trouve : « Qu'est- ce que je vais faire là-bas ? », « Que faut-il faire pour s'inscrire ? », « Comment je fais pour partir à Lourdes ? », « Le voyage, c'est comment ? », « Je ne marche pas, ce n'est donc pas pour moi ! », « Où vais-je dormir ? », « Où vais-je prendre mes repas ? », « Qui va m'aider pour ma toilette ? », « Qui va s'occuper de moi ? », « J'ai des piqûres, un pansement... Qui me les fera ? », et bien d'autres sujets qui laissent à penser que la liste est quasiment exhaustive.

Bruno Lagrée, président de l'hospitalité s'adresse à ceux qui se sentent appelés par ce service de fraternité en leur proposant de « rejoindre l'hospitalité pour que nos frères et sœurs malades puissent bénéficier des grâces de Lourdes ». Ce faisant d'autres Bryards pourront suivre les nombreux paroissiens de Saint Gervais – Saint Protais déjà participants, tels Didier Bourdon, diacre et médecin de référence, qui était du premier pèlerinage en 2003, Bernard Dallery président de l'hospitalité de 2015 à 2021, et Patrice Vaton, porte-parole motivé.

Le prochain pèlerinage aura lieu du 26 avril au 1^{er} mai 2026 et les inscriptions sont déjà ouvertes. En serez-vous ?

Jean-Pierre Maillard

Pour tous renseignements et candidatures : hospitalite94@eveche-creteil.cef.fr
Tél. : 06 15 88 57 88



**« Rencontre européenne de Jeunes »
à l'initiative de la Communauté des
Frères de TAIZÉ**
**du dimanche 28 décembre 2025
au jeudi 1er janvier 2026**

À la fin de l'année, 15 000 Jeunes venus du monde entier vont se retrouver à Paris pour un temps de prières et d'échanges.

Comme chaque année, ce pèlerinage a lieu dans une ville européenne : cette année, c'est PARIS qui a été choisi.

Fondée en 1940, la communauté monastique de Taizé compte environ 80 Frères issus de plus de 25 pays et de différentes confessions chrétiennes : catholiques, protestants et orthodoxes. Cette communauté œuvre pour la réconciliation et la paix.

Au cours de ces journées, des temps de prières et d'échanges sont prévus :

- **le lundi 29 et le mardi 30** : prière commune à 8h30 à l'église Saint-Jean Baptiste du PERREUX, suivie d'échanges et de témoignages,
- **le mercredi 31 à 9h00** : prière pour tout le Diocèse du Val-de-Marne à la cathédrale de Créteil,
- **Les 29,30 décembre :**
 - prières le midi dans des grandes églises de Paris,
 - les après-midis, ateliers avec de nombreux intervenants
 - prières le soir à l'Arena de BERCY

- Le 31 décembre :

- 19h00 : Prière pour la Paix à Paris
- 23h00 : À Saint Jean-Baptiste au PERREUX, veillée de prière en doyenné (Bry - Nogent - Le Perreux), suivie de la Fête des Nations à Minuit.

Toutes les prières et cérémonies sont ouvertes à tous les Jeunes, et à toutes celles et ceux, de tout âge, qui veulent vivre un temps de prière et de fraternité.

Le doyenné Bry-Nogent-Le Perreux a pour objectif d'accueillir 50 Jeunes européens âgés de 18 ans ou plus.

**Si vous souhaitez héberger au moins 2 Jeunes pour 4 nuits avec petit déjeuner,
et/ou
si vous voulez inviter à déjeuner des Jeunes le jeudi 1er janvier,**

N'hésitez pas à contacter :

**Jean-Pierre SPILBAUER par mail à spilbauer.jean-pierre@orange.fr
ou à contacter le secrétariat de la paroisse de Bry :
paroisse.brysurmarne@gmmail.com**

Les prochains rendez-vous

- **Jusqu'au 4 janvier 2026** : 12ème Rencontres cathédrale – 37 artistes exposent sur le thème : Espérance
- **29 novembre – 7 décembre** : neuvaine à Notre-Dame des Miracles
- **7 décembre** : pèlerinage à Notre-Dame des Miracles
- **13 décembre** : béatification de 50 martyrs français de la Seconde Guerre Mondiale
- **13 décembre** : Fête diocésaine en Chemin vers Noël
- **14 décembre** : jubilé des détenus
- **28 décembre – 1er janvier 2026** : rencontre européenne de Taizé à Paris
- **4 janvier** : clôture diocésaine du Jubilé à la cathédrale de Créteil



Calendrier DECEMBRE 2025

MERCREDI 3 20h45 RDV DE L'EVANGILE au Relais	DIMANCHE 14 10h00 EVEIL A LA FOI 10h30 MESSE DOMINICALE	MERCREDI 24 DÉCEMBRE MESSES DE NOËL 18h30 ET 21h00
VENDREDI 5 20h00 CATÉCHUMÉNAT catéchèse adulte	JEUDI 18 20h30 GROUPE BIBLIQUE au Relais	JEUDI 25 DÉCEMBRE MESSES DE NOËL 11h00
SAMEDI 6 15h00 MESSE À LA FONDATION FAVIER 18h30 MESSE DOMINICALE	VENDREDI 19 22h00 MILLE AVE à l'Oratoire du Relais	SAMEDI 27 18h30 MESSE DOMINICALE
DIMANCHE 7 10h30 MESSE DOMINICALE	SAMEDI 20 18h30 MESSE DOMINICALE	DIMANCHE 28 10h30 MESSE DOMINICALE
JEUDI 11 19h30 GROUPE DOYENNÉ 18-35 20h30 PRÉPARATION BAPTÈME	DIMANCHE 21 10h30 MESSE DOMINICALE	JEUDI 1ER JANVIER 2026 11h00 MESSE SAINTE MARIE, MÈRE DE DIEU
SAMEDI 13 10h00 EAP 18h30 MESSE DOMINICALE	MARDI 23 19h00 MESSE DES DEFUNTS DU MOIS DE DÉCEMBRE	SAMEDI 3 18h30 MESSE DOMINICALE
		DIMANCHE 4 10h30 MESSE DOMINICALE



GROUPE BIBLIQUE 2025 - 2026

A la lumière de la Bible, comment vivre en disciple du Christ?

Au programme cette année, PAUL : lettres pauliniennes et Actes des Apôtres

Première rencontre
le jeudi 18 décembre à 20h30
au Relais Paroissial - 3 rue du Four à Bry sur Marne

ANIMATEUR : Jean-Pierre SPILBAUER

*Inscription préalable par mail à :
spilbauer.jean-pierre@orange.fr - 07 86 64 88 98*

RENCONTRE EUROPÉENNE FIN 2025
UN ÉVÉNEMENT DE COMMUNION
POUR LA JEUNESSE CHRÉTIENNE



À l'invitation des Églises locales des diverses confessions, des milliers de jeunes de toute l'Europe se retrouveront à **Paris du 28 décembre 2025 au 1er janvier 2026**, pour une semaine de prière, de partage, et de fête !

Pour rester en contact ou proposer votre aide :



@Taize
@TaizeParisIdF
www.taize.fr/Paris
ParisiIdF@taize.fr

SONT DEVENUS ENFANTS DE DIEU PAR LE SACREMENT DU BAPTÈME :

Benjamin MOURET
Milko LEFEVRE

SONT RETOURNÉS DANS LA MAISON DU PÈRE :

Patrick CAZEAUX – Jacqueline GOMEZ
Roland MORIN – Simone MICHAUD
Suzanne DOLLE

PERMANENCE DU PÈRE CARLOS PONTES : Samedi 10h-12h - Relais paroissial